



Brèves des services économiques français au Canada



Avril 2019

SOMMAIRE

ÉCONOMIE

Principaux indicateurs de l'économie canadienne →
La Banque Centrale du Canada maintient son taux à 1,75 % →
L'Institut de la statistique du Québec publie « Le Québec chiffres en main, édition 2019 » →

Budget

Présentation du budget de l'Ontario 2019-2020 →

Commerce Canada-France

Les échanges bilatéraux de marchandises du Canada avec la France ont augmenté en 2018 →

Politique commerciale

Le mécanisme de règlement des différends entre investisseurs et État du CETA est jugé conforme au droit européen par la Cour de Justice de l'UE →

Le Canada renforce sa collaboration avec le Japon →

Politiques sectorielles

Le gouvernement du Québec annonce des subventions de près de 1 M CAD sur 3 ans pour le parcours numérique Québec – France →

Le gouvernement fédéral annonce de nouveaux investissements pour les entreprises et les logements abordables en Ontario →

Taxe carbone

La Cour d'appel de la Saskatchewan juge constitutionnelle la taxe carbone fédérale →

ENTREPRISES

Energie

ENGIE et la Caisse de dépôt et placement du Québec deviennent propriétaires de la plus importante entreprise de transport de gaz du Brésil →

Spatial

Safran mise sur l'expertise de Polytechnique Montréal pour la recherche dans le secteur aérospatial →

CGI et Thales Alenia Space signent un contrat pour la sécurité des services de navigation par satellite Galileo →

Technologies

Axionable ouvre un laboratoire de recherche en intelligence artificielle à Montréal →

L'Institut de Recherche Technologique Saint Exupéry ouvre une antenne à Montréal →

Transport

Eurovia (Vinci) remporte un contrat pour la réalisation de l'extension du tramway d'Ottawa →

Transdev Canada fait l'acquisition de Voyago →

ÉVÈNEMENTS →

- ✓ 8 mai 2019: Conférence Solar Canada à Calgary
- ✓ 8 mai 2019: Canada's Oil & Gas: An Industry of Innovation
- ✓ 13 et 14 mai 2019: *Climate Talks* franco-allemand sur la finance verte à Ottawa et à Toronto
- ✓ 15 mai 2019: Conférence de la FCCCO avec Sam Mizrahi
- ✓ 16-17 mai 2019: Forum Mobilit.AI
- ✓ 17 mai 2019: Conférence sur le rapport de la Banque du Canada sur le système financier
- ✓ 22-24 mai 2019: C2 Montréal
- ✓ 20-23 mai 2019 : Collision Conference à Toronto
- ✓ 23 mai 2019: Conférence de la CCIFC avec Bertrand Masselot
- ✓ 24-25 mai 2019: Forum des Investisseurs de l'Industrie des métaux de Vancouver
- ✓ 25 mai-2 juin MTL connecte: La Semaine numérique
- ✓ 25 mai 2019: Atelier "Les clés de l'importation et l'exportation au Canada" à Vancouver
- ✓ 30 mai 2019: Conférence "The Humanity of AI"
- ✓ 3 juin 2019: Conférence "Comment tirer profit des accords de libre-échange" à Ottawa
- ✓ 4-6 juin : Sommet Movin'On sur la mobilité durable à Montréal
- ✓ 30 juin 2019 : Appel à candidature: Programme d'accélération Créative Lab Amérique du Nord

Les Principaux indicateurs de l'économie canadienne

- **PIB** : Le produit intérieur brut réel du Canada a diminué de 0,1% en février 2019, après avoir augmenté de 0,3% en janvier. Touchant la majorité des secteurs, cette baisse généralisée est notamment imputable au secteur de l'extraction minière, de l'exploitation en carrière et de l'extraction de pétrole et de gaz (-1,6 %), à celui du transport et de l'entreposage (- 1,6 %), à celui de la finance et des assurances (- 0,6 %) ou à celui de la fabrication (- 0,4%).
- **IPC** : L'Indice des prix à la consommation (IPC) en glissement annuel a augmenté de 1,9 % en mars. Cette hausse s'explique majoritairement par la hausse de l'indice des prix des transports (+1,9 %).
- **Emploi** : L'emploi est resté stable en mars. En effet, le taux de chômage s'est maintenu à 5,8 %. Globalement, l'emploi a progressé de 116 000 (+0,6 %) durant le premier trimestre, notamment en Saskatchewan, au Nouveau-Brunswick et à l'Île-du-Prince-Édouard. A l'échelle nationale, les secteurs de la finance, des assurances et des services immobiliers et de location et les administrations publiques ont bénéficié de cette progression. A l'inverse, l'emploi a diminué dans les secteurs des soins de santé et de l'assistance sociale, dans les services aux entreprises, aux bâtiments et autres services de soutien, et dans les services d'hébergement et de restauration.
- **Commerce international** : En février 2019, les exportations ont baissé de 1,3% (48 Md CAD), sous l'effet de la baisse des exportations de produits énergétiques. Les importations ont également chuté de 1,6% (50,9 Md CAD), du fait d'une baisse importante des importations de produits en métal et produits minéraux non métalliques (-7,7%), en particulier celles d'or.

La Banque Centrale maintient son taux à 1,75 %

Dans son dernier rapport sur la politique monétaire publié le 24 avril, la Banque du Canada souligne le ralentissement beaucoup plus marqué que prévu de la croissance sous l'effet de nombreux facteurs qui pèsent sur l'économie canadienne, avec au premier chef les incertitudes liées aux tensions commerciales. Elle révisé ainsi sa prévision de croissance à 1,2 % pour 2019.

Les autres facteurs d'incertitudes identifiés dans ce rapport sont :

- Le ralentissement de la croissance mondiale et notamment de la croissance américaine (les effets du stimulus fiscal commençant à s'estomper) ;

- La faiblesse de la croissance et de l'investissement dans le secteur énergétique pour les provinces productrices de pétrole confrontées à la baisse des cours et au problème des contraintes d'acheminement qui entraîne un accroissement des stocks et exerce une pression supplémentaire à la baisse sur les prix du pétrole canadien ;

- La faiblesse des dépenses de consommation et d'investissement dans le logement en raison notamment de l'ajustement aux mesures fédérales et provinciales mises en œuvre en 2017 pour freiner la dynamique des prix immobiliers.

Par conséquent, la Banque du Canada a décidé de laisser inchangé le taux directeur à 1,75 % jugeant qu'une politique accommodante demeure justifiée.

Plus d'information [ici](#)

L'Institut de la statistique du Québec publie « Le Québec chiffres en main, édition 2019 : un bref regard statistique sur le Québec et ses régions »

Chaque année, l'Institut de la statistique du Québec publie Le Québec chiffres en main. Cette brochure réunit toute l'information statistique relative au Québec divisée en quatre grands thèmes : territoire, population, conditions de vie, économie et finances. Un portrait statistique des 17 régions administratives du Québec complète la publication.

Plus d'information [ici](#)

BUDGET

Présentation du budget de l'Ontario 2019-2020

Le ministre des Finances de l'Ontario, Vic Fedeli, a déposé son budget le 11 avril 2019. Le premier budget du gouvernement progressiste-conservateur de Doug Ford n'a apporté aucune modification aux taux d'imposition des sociétés et des particuliers, mais contient un ensemble de mesures visant à aider les PME et les particuliers à faibles revenus.

Ce budget 2019 prévoit un retour très graduel à l'équilibre budgétaire à horizon 2024. Pour atteindre ses objectifs, le gouvernement ontarien mise sur un fort contrôle des dépenses, jugé par de nombreux analystes comme étant sans précédent et extrêmement ambitieux. Du côté des recettes, les projections économiques sur lesquelles se base ce budget semblent assez conservatrices (et fortement révisées à la baisse depuis l'énoncé économique d'automne) ; cette prudence résultant de la possible révision à la baisse des perspectives de croissance par les prévisionnistes dans un contexte de ralentissement économique à l'échelle mondiale.

Cet assainissement des finances publiques se traduit par une inversion de la courbe du ratio de dette rapportée au PIB. Ce ratio resterait stable au cours des trois prochains exercices (40,7 %) pour ensuite se contracter (38,6 % pour l'exercice 2023-2024).

En matière fiscale, deux importantes réformes fiscales ont été annoncées : la mise en place de l'amortissement accéléré sur le modèle fédéral (visant à baisser l'impôt provincial sur les sociétés de 3,8 Md CAD sur six ans) et l'introduction d'un crédit d'impôt pour la garde d'enfants (qui permettra une prise en charge jusqu'à 75 % des frais afférents à la garde des enfants, dans une limite de 6000 CAD par enfant de moins de 7 ans, 3750 CAD pour un enfant de 7 à 16 ans et 8250 CAD par enfant ayant un handicap grave).

Plus d'information [ici](#)

COMMERCE CANADA-FRANCE

[Les échanges bilatéraux de marchandises du Canada avec la France ont augmenté en 2018](#)

Selon les données de Statistique Canada d'avril 2019, les échanges bilatéraux de marchandises du Canada avec la France ont atteint un montant de 10,3 Md CAD en 2018 et ont enregistré une croissance annuelle de 11%. Cette croissance générale reflète une forte augmentation des importations du Canada en provenance de France (+16 % ; 7,2 Md CAD en 2018 contre 6,2 Md CAD en 2017) ainsi qu'une faible augmentation des exportations canadiennes à destination de la France (+1,2% ; 3,13 Md CAD en 2018 contre 3,09 Md CAD en 2017).

Le Canada importe principalement de France des biens de consommation (40%), des aéronefs et autres matériel et pièces de transport (16,8%) et des machines, matériel et pièces industriels (14%). Le Canada exporte majoritairement en France des aéronefs et autres matériel et pièces de transport (25%), des minerais et minéraux non métalliques (21%) et des biens de consommation (13%).

La France reste en 2018 le 9ème pays fournisseur du Canada avec 1,21% des importations canadiennes provenant de l'hexagone. Elle est aussi le 12ème pays clients du Canada avec 0,58% des exportations canadiennes totales lui étant destinées.

En 2018, les provinces canadiennes important le plus de France sont le Québec, l'Ontario et la Colombie-Britannique. De la même façon, les provinces canadiennes exportant le plus en France sont le Québec, l'Ontario et l'Alberta.

Plus d'information [ici](#)

POLITIQUE COMMERCIALE

[Le mécanisme de règlement des différends entre investisseurs et État du CETA est jugé conforme au droit européen par la Cour de Justice de l'UE](#)

La Cour européenne de justice de l'UE a estimé mardi 30 avril 2019 que le mécanisme de règlement des différends entre investisseurs et État du CETA est jugé conforme au droit européen par la Cour de Justice de l'UE de libre-échange entre l'UE et le Canada (CETA) était conforme au droit européen. Cet Avis 1/17 de la CJUE fait suite à la saisine de la Cour par la Belgique septembre 2017. Cet Avis important pour les processus européens ouvre la voie à la poursuite des ratifications des Etats-membres de l'UE (pour mémoire à ce stade l'accord a été ratifié par 12 Etats-membres de l'UE).

Plus d'information [ici](#)

[Le Canada renforce sa collaboration avec le Japon](#)

Le premier ministre du Canada, Justin Trudeau, a rencontré le premier ministre du Japon, Shinzo Abe le 28 avril 2019 à Ottawa. A cette occasion, les deux dirigeants ont réaffirmé leur engagement à renforcer le partenariat stratégique entre les deux pays. Dans un contexte marqué par l'entrée en vigueur de l'Accord de partenariat transpacifique global et progressiste (PTPGP) depuis le 30 décembre 2018, deux accords de coopération ont été signés : un protocole de coopération entre Investir au Canada et l'Organisation japonaise du commerce extérieur et un protocole entre le Conseil national de recherches du Canada et l'Advanced Telecommunications Research Institute International du Japon.

Plus d'information [ici](#)

POLITIQUES SECTORIELLES

[Le gouvernement du Québec annonce des subventions de près de 1 M CAD sur 3 ans pour le parcours numérique Québec – France](#)

Le Parcours numérique Québec – France est une initiative qui vise à soutenir les partenariats et les échanges de startups entre incubateurs, accélérateurs d'entreprises ou organismes dont la mission première est l'accompagnement des jeunes entreprises technologiques en croissance. Cinq projets ont été retenus et devrait mener à l'accueil structuré de dix startups québécoises au sein d'organisations partenaires en France et de dix startups françaises au Québec. Les cinq organismes québécois qui recevront une subvention du gouvernement québécois sont l'Institut d'entrepreneuriat Banque Nationale - HEC Montréal (IEBN-HEC), l'incubateur La Piscine, l'Accélérateur de création d'entreprises technologiques (ACET) de Sherbrooke, le DigiHub de Shawinigan et Le Garage & co de Longueuil.

Plus d'information [ici](#)

[Le gouvernement fédéral annonce des investissements pour l'innovation et la croissance des entreprises en Ontario, ainsi que pour l'amélioration des logements abordables à Toronto](#)

Le gouvernement fédéral a annoncé le 14 avril un investissement visant à réunir trois importants centres d'innovation en Ontario : Communitech, MaRS Discovery District et Investir Ottawa. La création de ce nouvel écosystème, qui prendra la forme d'une "Plateforme d'accroissement d'échelle", aura pour but d'aider plus de trente entreprises ontariennes à développer leurs activités, avec comme objectif qu'elles atteignent des de 100 millions de dollars ou plus d'ici 2024. A terme, cette Plateforme permettra de créer plus de 18 000 emplois spécialisés.

Plus d'information [ici](#)

Le gouvernement fédéral a annoncé le 5 avril un nouvel investissement de 1,3 milliard de dollars en partenariat avec la Ville de Toronto. Cet investissement devra permettre la rénovation de plus de 58 000 logements abordables dès 2019.

Plus d'information [ici](#)

TAXE CARBONE

[La Cour d'appel de la Saskatchewan juge constitutionnelle la taxe carbone fédérale](#)

La Cour d'appel de la Saskatchewan a statué vendredi 3 mai 2019 à la majorité que la taxe sur le carbone imposée par le gouvernement fédéral est constitutionnelle. Il en ressort que l'établissement de normes nationales minimales pour un prix correspondant aux émissions de gaz à effet de serre relève bien de la compétence fédérale.

Toutefois, deux des cinq juges de la Cour d'appel ont exprimé leur désaccord. Le premier ministre de la Saskatchewan, Scott Moe, a déjà annoncé que le gouvernement porterait sa cause en appel.

Plus d'information [ici](#)

ENERGIE

ENGIE et la Caisse de dépôt et placement du Québec deviennent propriétaires de la plus importante entreprise de transport de gaz du Brésil

ENGIE va acquérir une participation de 90 % dans Transportadora Associada de Gás (TAG), qui est le plus grand propriétaire de réseau de transport de gaz naturel du Brésil. Le montant de la transaction est évaluée à plus de 8,6 Md USD (7,6 Md €). Le consortium piloté par Engie comptait également Engie Brasil Energia (détenu à 68,7 % par Engie) et la Caisse de dépôt et placement du Québec (CDPQ).

Plus d'information [ici](#)

SPATIAL

Safran mise sur l'expertise de Polytechnique Montréal pour la recherche dans le secteur aérospatial

Polytechnique Montréal et Safran ont annoncé la création de deux nouveaux partenariats de recherche qui permettront la conception d'une nouvelle génération d'avions plus légers, plus performants et moins bruyants. Ces partenariats, qui profitent d'investissements multiples totalisant 15,2 M CAD, mobiliseront plusieurs experts montréalais et quelque 80 étudiants.

La Chaire industrielle Safran de fabrication additive des composites à matrice organique (FACMO) a pour objectif de développer la nouvelle génération d'approches de fabrication avancées et de modèles mathématiques pour la création de structures composites haute performance destinées à l'industrie aéronautique (investissement de Safran : 1,2 M CAD).

Quant à la Chaire industrielle Safran de traitements acoustiques passifs plurifonctionnels pour structures composites de turboréacteurs (TAPPIS), elle vise à proposer des matériaux multifonctionnels avancés destinés à absorber et à dissiper le bruit produit par les moteurs d'avion (investissement de Safran : 2,5 M CAD sur 5 ans).

Implanté au Canada depuis plus de 70 ans, Safran est un acteur majeur avec plus de 2 000 employés répartis dans cinq sites industriels et un bureau d'études. L'entreprise coopère avec Polytechnique Montréal depuis le début des années 2000.

Plus d'information [ici](#)

CGI et Thales Alenia Space signent un contrat pour la sécurité des services de navigation par satellite Galileo

L'entreprise de conseils et services numérique canadienne CGI a conclu une entente avec la co-entreprise franco-italienne Thales Alenia Space France (Thalès (67 %) et Leonardo (33 %) pour l'amélioration et le soutien d'un logiciel de sécurité appuyant le système de navigation par satellite Galileo. Le contrat évalué à 14 M € sera en vigueur jusqu'à la fin de 2020. Des experts de CGI travaillent sur ce projet stratégique depuis Rotterdam et Toulouse.

Plus d'information [ici](#)

TECHNOLOGIES

Axionable ouvre un laboratoire de recherche en intelligence artificielle à Montréal

La société française Axionable, spécialiste des stratégies de données et d'intelligence artificielle (IA) au service des entreprises, a annoncé l'ouverture d'un laboratoire à Montréal le 10 avril 2019, à l'occasion du passage de son cofondateur et directeur général, Gwendal Bihan, au *World Summit AI*. L'entreprise prévoit de recruter une cinquantaine de talents d'ici deux ans afin d'assurer les activités du laboratoire qui seront entièrement consacrées à la recherche appliquée et à l'exécution de projets d'IA.

Plus d'information [ici](#)

L'Institut de Recherche Technologique Saint Exupéry ouvre une antenne à Montréal

Après une année de collaboration réussie avec le Consortium de recherche et d'innovation en aérospatiale au Québec (CRIAQ) et l'Institut de valorisation des données (IVADO), l'Institut de Recherche Technologique (IRT) Saint Exupéry, dont le siège est situé à Toulouse en France, a annoncé l'ouverture d'une antenne spécialisée à Montréal. Ses premiers travaux toucheront l'intelligence artificielle (IA), et elle sera localisée dans le Mile Ex, au cœur même de l'écosystème IA montréalais.

Ce partenariat amorce le développement de projets structurants franco-québécois de recherche et d'innovation en IA et en technologies de l'information et des communications, dont les résultats seront appliqués dans un premier temps au secteur du transport terrestre et aérien.

Plus d'information [ici](#)

TRANSPORT

Eurovia remporte un contrat pour la réalisation de l'extension du tramway d'Ottawa

Eurovia, la filiale d'infrastructures de transport de Vinci, a remporté un contrat pour la réalisation de l'extension de la ligne du tramway « O-Train » de la capitale canadienne d'Ottawa.

En effet, la ville d'Ottawa a choisi le groupement East-West Connectors piloté par Kiewit (60%) et VINCI (40%) à travers ses filiales Eurovia, VINCI Construction Grands Projets et Dodin Campenon Bernard. D'un montant de 1,7 milliard d'euros, ce contrat vise à étendre de 27 kilomètres d'ici à 2025 la ligne allant de l'est à l'ouest de la ville.

Plus d'information [ici](#)

Transdev Canada fait l'acquisition de Voyago

Transdev Canada a fait l'acquisition de Voyago, qui est un acteur ontarien majeur de la mobilité au Canada. Finalisée le lundi 8 avril 2019, cette acquisition permet à Transdev Canada d'augmenter son chiffre d'affaire de 54% par rapport à son activité 2018 (126 millions d'euros). Transportant 36 millions de passagers chaque année, le groupe emploiera dorénavant plus de 2 600 personnes au Canada (Québec, Ontario).

Concentrée sur l'Ontario et crée il y a 40 ans, Voyago est une entreprise familiale reconnue avec un chiffre d'affaires de 44 millions d'euros en 2018 et qui exerce des activités sur de nombreux segments de la mobilité:

Plus d'information [ici](#)

✓ **8 mai 2019 : Conférence Solar Canada à Calgary**

La conférence Solar Canada est la plus grande conférence sur l'énergie solaire au Canada. Elle se tiendra à Calgary le 8 mai 2019, et sera l'occasion pour ses participants de découvrir les nouvelles innovations et avancées technologiques, de promouvoir leurs groupes et de rencontrer les acteurs incontournables du secteur au Canada.

Plus d'information [ici](#)

✓ **8 mai 2019 : Canada's Oil & Gas: An Industry of Innovation**

Le Clean Resource Innovation Network (CRIN) organise le 8 mai à Ottawa une conférence sur l'industrie canadienne du pétrole et du gaz. L'événement se focalisera sur les récentes innovations du secteur et donnera lieu à des échanges entre des professionnels du secteur et des universitaires et chercheurs.

Plus d'information [ici](#)

✓ **13 et 14 mai 2019 : Climate Talks sur la finance verte organisés par la France et l'Allemagne à Ottawa et à Toronto**

Le 13 mai 2019 se tiendra à l'Ambassade de France la 2^{ème} édition des *Climate Talks* co-organisées par la France et l'Allemagne sur le thème : « How to save the planet and make money »

RSVP : rsvp@ambafrance-ca.org

La conférence du 14 mai 2019 à Toronto portera sur le thème : « Sustainable Finance : Paving the way for the cities of tomorrow ».

RSVP : bit.ly/2Pg4bE1

Ces deux conférences feront intervenir des experts canadiens, français et allemands. Elles seront modérées par Céline BAK, Présidente de Analytica Advisors, chercheuse associée à l'International Institute for Sustainable Development.

✓ **15 mai 2019 : Conférence de la FCCCO avec Sam Mizrahi, Président et fondateur de Mizrahi Developments**

La France Canada Chamber of Commerce Ontario (FCCCO) organise une conférence avec le président et fondateur de Mizrahi Developments, promoteur immobilier et constructeur basé à Toronto, acteur majeur du secteur en Amérique du Nord.

Plus d'information [ici](#)

✓ **16-17 mai 2019 : Forum MobiliT.AI**

Le CRIAQ (Consortium de recherche et d'innovation en aérospatiale au Québec), l'IRT Saint Exupéry (Institut de recherche Technologique) et IVADO (Institut de valorisation des données), lancent la première édition du Forum MobiliT.AI, les 16 et 17 mai prochains à Montréal co-organisé avec Aniti (Artificial and Natural Intelligence Toulouse Institute).

Plus d'information [ici](#)

✓ **17 mai 2019 : Conférence sur le rapport de la Banque du Canada sur le système financier**

L'Association d'Economie d'Ottawa organise le 17 mai 2019 une conférence à l'occasion de la publication du rapport d'analyse du système financier de la Banque du Canada. Les vulnérabilités, risques et défis du système financier canadien seront notamment présentés.

Plus d'information [ici](#)

✓ **22-24 mai 2019 : C2 Montréal**

C2 Montréal est un événement d'affaires annuel international qui a pour objectif la rencontre entre la créativité et le commerce afin

d'apporter des réponses créatives et innovantes à des problématiques liées au monde des affaires. L'événement aura pour thème DEMAIN. Le 24 mai 2019, aura aussi lieu, sur le site de C2 Montréal, la 8^{ème} édition du Sommet de Montréal sur l'innovation.

Plus d'information [ici](#)

✓ **23 mai 2019 : Conférence de la CCIFC avec Bertrand Masselot**

La CCI française au Canada accueillera le 23 mai 2019 Bertrand Masselot, Président et chef de la direction d'Air Liquide.

Plus d'information [ici](#)

✓ **24-25 mai 2019 : Forum des Investisseurs de l'Industrie des métaux de Vancouver**

Le Metals Investor Forum se tiendra à Vancouver du 24 au 25 mai 2019. Il rassemblera les grands spécialistes, journalistes, scientifiques et dirigeants du secteur au Canada.

Plus d'information [ici](#)

✓ **25 mai - 2 juin : MTL connecte : La Semaine numérique**

Le Printemps numérique annonce la tenue de MTL connecte : La Semaine numérique, un nouveau rendez-vous annuel qui se tiendra du 25 mai au 2 juin 2019. Cet événement à portée internationale vise à aborder le champ numérique de façon transversale, à travers ses impacts économiques, sociaux, culturels et environnementaux dans divers secteurs d'activités.

Plus d'information [ici](#)

✓ **25 mai 2019 : Atelier "Les clefs de l'importation et l'exportation au Canada" à la Maison de la Francophonie de Vancouver**

La Maison de la Francophonie de Vancouver organise un atelier animé par Patrick Calliari, qui possède une longue expérience dans l'accompagnement d'entreprises européennes et nord-américaines à commercialiser leurs produits ou services à l'import et à l'export.

Plus d'information [ici](#)

✓ **30 mai 2019 : Conférence "The Humanity of AI"**

Cette conférence qui se tiendra le 30 mai 2019 au Collège Algonquin d'Ottawa abordera plusieurs enjeux liés à l'IA : place des femmes, finance, impacts sectoriels et des problèmes éthiques.

Plus d'information [ici](#)

✓ **3 juin 2019 : Conférence "Comment tirer profit des accords de libre-échange" à Ottawa**

Christian Sivière, président de Solimpex, animera le 3 juin 2019 un séminaire sur les accords de libre-échange du Canada. Cette conférence abordera les bénéfices des accords conclus par le Canada, les procédures douanières et les formalités administratives.

Plus d'information [ici](#)

✓ **30 juin 2019 : Appel à candidature : Programme d'accélération Créative Lab Amérique du Nord**

Business France et mes Services Culturels des Ambassades de France aux USA et au Canada organisent du 11 au 19 novembre la 5^{ème} édition du CRÉATIVE LAB NORTH AMERICA, programme d'accélération dédié aux entreprises françaises innovantes des industries créatives et culturelles L'appel de candidature est ouvert jusqu'au 30 juin 2019. Plus d'information [ici](#)